

第 13 回 （ 令和 3 年 11 月 ）

宮 津 市 教 育 委 員 会  
定 例 会 議 事 録

令和 3 年 11 月 25 日開会

## 第 13 回（令和 3 年 11 月）宮津市教育委員会定例会会議録

日 時 令和 3 年 11 月 25 日（木）午前 9 時 00 分～

場 所 宮津市福祉・教育総合プラザ応接会議室

出席者 伊藤正 田崎浩二 尾崎里花子 藤井陽子

事務局 大井教育次長 永濱学校教育課長 吉田社会教育課長 森本学校教育課参事  
梅林学校教育課参事 公庄学校教育係長

（傍聴者 1 名）

1 開 会

2 前回会議録の承認

3 会議録署名委員の指名

4 会期の決定

5 議 事

議第 38 号 前尾記念クロスワークセンターMIYAZU 条例の制定について

議第 39 号 令和 3 年度宮津市一般会計補正予算（第 8 号）（教育委員会関係分）について

6 その他

(1) 12 月の主な日程（教育委員会関係分）について

7 閉 会

－開会：9:00－

伊藤教育長職務代理 只今から、令和3年第13回宮津市教育委員会定例会を開会し、ただちに本日の会議を開きます。本日は山本教育長が欠席のため、教育長職務代理者が進行をさせていただきます。

それでは、次第に沿って会議を進行します。

■次第2「前回会議録の承認」

各委員よろしければ、藤井委員と尾崎委員にお世話になります。

■次第3「会議録署名委員の指名」

会議規則第18条第2項の規定により、教育長において尾崎委員と田崎委員を指名しますので、よろしくお願ひします。

■次第4「会期の決定」

本日の定例会の会期は、1日としたいと思ひます。

これにご異議ありませんか。

出席委員 異議なし

伊藤教育長職務代理 ご異議なしと認めます。よって会期は、本日1日間と決定いたします。

伊藤教育長職務代理 ■次第5「議事」  
議第38号「前尾記念クロスワークセンターMIYAZU 条例の制定について」事務局から説明をお願いします。

吉田社会教育課長 教育委員会基本規則第16条第1項第9号の規定に基づき、12月市議会に議案として提案する条例の制定について、委員会の議決を求めます。

旧前尾記念文庫をレンタルオフィスやコワーキングスペース等ワーケーション拠点施設として整備し、都市部の企業などの人材と地域の事業者や住民が交流できる場を創出し、地域の活性化を図るため、新たに条例を制定するものです。

管理方法は、指定管理者制度を導入し、お示ししている利用料金を上限額として改めて指定管理者が設定し、センターを管理するものです。

以上、誠に簡単ではございますが、説明とさせていただきます。承認いただきますよう、お願い申し上げます。

伊藤教育長職務代理 ただいまの説明について、ご質問等ありましたらお願いします。

田崎委員 都市部の企業の利用を想定されているようですが、利用見込みはあるのですか。

吉田社会教育課長 新型コロナの影響もあり、分散型の働き方が注目されています。企業誘致の一つとして進めているものです。

田崎委員 実際に利用されている例などはあるのでしょうか。

- 吉田社会教育課長 国も都市部以外の周辺地でのオフィスの設置に対して補助金制度などをつくり、利用を進めています。
- 大井教育次長 近隣にも民営、公営とも様々な形態の施設がありますが、一定利用があると聞いています。由良地区にも民営のリゾートオフィスが建てられておりますし、ある程度の利用見込みはあると思います。  
前尾記念文庫は、蔵書を図書館に移転し、1階部分のみ中央公民館分館として展示利用などを行っていましたが、福祉・教育プラザ内にギャラリーが整備されたこともあり、ほとんど活用がありませんでした。また、施設の老朽化も進んでいたため休館としていました。施設の有効活用として、今回、クロスワークセンターに改修し、中央公民館分館部分の規定を廃止するものです。
- 伊藤教育長職務代理 前尾記念文庫は、何度か利用しましたが立派な建物でした。
- 大井教育次長 空調、エレベーター、自動ドアの開閉に支障があり、休館としていました。耐震はありますが、機器関係は全て改修しました。
- 田崎委員 実際の運用は市長部局（企画財政部）でされるのですか。
- 大井教育次長 教育財産から普通財産にして市長部局で管理を行います。できるだけ市外の企業に入っていただきたいと思います。個人が利用できるブースもあります。
- 田崎委員 何らかの有効活用ができれば良いと思います。
- 伊藤教育長職務代理 それでは、議第38号「前尾記念クロスワークセンターMIYAZU条例の制定について」は承認することとしてご異議ありませんか。
- 出席委員 異議なし
- 伊藤教育長職務代理 次に、議第39号「令和3年度宮津市一般会計補正予算（第8号）（教育委員会関係分）について」事務局から説明をお願いします。
- 永濱学校教育課長 教育委員会基本規則第16条第1項第9号の規定に基づき、12月市議会に議案として提案する補正予算について、委員会の議決を求めるものです。  
今回の教育委員会関係の補正予算は、新型コロナウイルス感染症対策として、保健衛生用品の購入経費であります。  
具体的には、子どものための感染拡大防止対策強化事業として、補正予算額185万円のうち幼稚園2園分40万円を計上しています。財源として、京都府教育支援体制整備事業費補助金を充てるものです。  
以上、誠に簡単ではございますが、説明とさせていただきます。承認いただきますよう、お願い申し上げます。
- 伊藤教育長職務代理 ただ今の説明について、ご質問等ありましたらお願いします。

田崎委員 新型コロナウイルスについては、現在は落ち着いていますが、今後はどうなるか分からない部分があります。こういった事業をしっかりと活用して対策を行う必要があると思います。具体的には何を購入するのですか。

永濱学校教育課長 顔認証・温度測定タブレットの購入などを予定しています。

大井教育次長 当初予算でもコロナ対策経費として一定計上していますが、新型コロナウイルスの影響が長期化する中で、京都府が9月補正で追加の補助金を計上されました。来年度の活用も見据えて、長く使えるものを整備していきたいと考えています。

伊藤教育長職務代理 この週末、京都市内の人出は多かったと聞いています。日本では落ち着いていますが、外国では新型株が流行しています。年末年始にあたり、新年会など、学校関係はどのようにされますか。

大井教育次長 自粛は求められていませんが、少人数でしっかりと感染症対策をするなど、ルールを守って行うこととなっています。

伊藤教育長職務代理 それでは、議第39号「令和3年度宮津市一般会計補正予算（第8号）（教育委員会関係分）」について承認することとしてご異議ございませんか。

出席委員 異議なし

伊藤教育長職務代理 ■7 その他  
事務局からお願いします。

永濱学校教育課長 ◆次回教育委員会日程  
12月23日（木）午前9時  
・1月4日に賀詞交換会、1月11日に成人式を予定しています。

梅林学校教育課参事 ・1月22日午後宮津市教育フォーラムを開催しますので出席をお願いします。

伊藤教育長職務代理 その他、何かありましたらお願いします。

田崎委員 中学3年生が同級生に刺殺された事件が報道されて大変驚いています。いじめ調査など宮津市でも対策をとられていますでしょうか。

大井教育次長 いじめや生徒間のトラブルなど、児童生徒の様子をしっかりと見ていくよう、各学校に通知をしています。外部からの侵入者対策についても改めて通知したいと思います。

伊藤教育長職務代理 先生方には日頃からしっかりと見ていただいているとは思いますが、改めて対応をお願いしたいと思います。

尾崎委員

先日、橋立中学校の学校訪問をさせていただきました。今の子ども達は、自分達の頃と比べて、落ち着いていると感じました。登校できない子どもへの対応に先生達も頑張っておられると思います。児童生徒の隠れた部分というか、分かりにくい部分を見ていく必要があると思います。悪さをする児童生徒は自分を外に出すことができていると思いますが、普段良い子が何かをする、ということは周りが気づきにくい隠れた部分があるのではないかと思います。

伊藤教育長職務代理

先生方には、きめ細かく児童生徒の様子を見ていただきたいと思います。

藤井委員

中学生の主張大会に行かせていただきました。どの生徒も深く考えていて頼もしく感じました。襟を正すような気持ちで聴かせていただきました。

審査の結果や案内を文書で送っていただいておりますが、メールなどで済むことは簡素化していただいたらよいと思います。予算も教育に使うところはしっかりと使って削減できるところは削減していただきたいと思います。

大井教育次長

市役所全体でDX(デジタルトランスフォーメーション)の取組を進めています。紙を減らして仕事の仕方も変えていく必要があります。デジタル化を進めていきたいと思います。

伊藤教育長職務代理

中学生の主張大会は、大勢の前で頼もしい良い発表ができる力が育ちつつあるので嬉しく思いました。ああいう児童生徒が増えていくことに期待します。

尾崎委員

東京オリンピックのソフトボールで金メダルをとられた宇津木選手から記念皿を送っていただきました。学校等でぜひ活用をしていただきたいと思います。スポーツの力をもっと活用できたら良いと思っています。

大井教育次長

イベント時など活用を考えさせていただきます。

尾崎委員

同じくソフトボールの上野選手は京都市内で生徒のピッチング練習をされたと聞きました。ソフトボールをする子どもにとって、大変良い機会になったと思います。

田崎委員

宮津市にマリオットホテルができましたが、南丹や宇治のホテルも流行っていると聞いています。観光客が戻ってきています。

伊藤教育長職務代理

車のナンバーも他府県が多くなってきました。天橋立も人が増えたと思います。

大井教育次長

先は見えませんが、このまま感染が落ち着けば観光客も増加するのではないかと期待しています。大型バスはまだ戻ってきていないようです。

伊藤教育長職務代理

補正予算でも観光関係の予算がたくさん出ていました。一方で、引き続き感染症対策に努めていくことが大切だと思います。  
他になければ、第13回宮津市教育委員会定例会を閉会します。  
ありがとうございました。

－閉会： 9:45－